

Bildungskommissionssitzung Nr. 2 SJ 2019/2020

Kurzprotokoll

Datum 22. Oktober 2019
Zeit 18.30 bis 20.30 Uhr
Ort Gemeindeverwaltung Ebikon, Sitzungszimmer Pilatus

Leitung Illi Silvia

Anwesend
BK-Mitglieder Aregger Thomas
Bühler Anita
Fischer Alex
Frank Othmar
Scheidegger Peter
Sticher Armin

Schule Ebikon Prince Olivier

Gast Prof. Dr. Frank Brückel, Dozent PH Zürich (Traktandum 2)

Entschuldigungen Fischer Alex
Hermetschweiler Nicole
Michel Andreas

Protokollführerin Hagmann Michèle

Traktanden

1 Begrüssung

Protokoll/Beschluss

Silvia Illi begrüsst die Anwesenden zur Bildungskommissionssitzung vom 22. Oktober 2019.

Entschuldigt sind Alex Fischer und Nicole Hermetschweiler.

Ebenso hat sich Gemeinderat Andreas Michel entschuldigt. Er musste einen anderen gemeinderätlichen Termin wahrnehmen.

Für das Referat von Prof. Dr. Frank Brückel, Dozent PH Zürich, zum Thema Tagesschule wurden auch die Mitglieder der SLK sowie weitere Interessierte eingeladen.

Anwesend sind:

- Verena Bättig, Leitung Tagesstrukturen
- Manuela Huber, SL Kindergarten
- Christoph Huber, Projektleiter Volksschule
- Stefan Kurmann, SL PS West Zyklus 2
- Isabelle Stocker, SL PS West Zyklus 1
- Verena Weiss, Leitung Schulverwaltung

Entschuldigt sind:

- Susanne Marfurt, SL PS Ost
- Urs Steinmann, SL Sek.

Weil die Informationen aus dem Referat für die künftige Tätigkeit in der Bildungskommission wichtig sind, nimmt Frau Eveline Noser, neues Mitglied der Bildungskommission per 01. November 2019, ebenfalls am Referat teil.

2 Tagesschule

Protokoll/Beschluss

Herr Prof. Dr. Frank Brückel, Fachexperte auf dem Gebiet Tagesschule, gibt mit seinen Ausführungen einen interessanten und wertvollen Einblick in die Thematik „Tagesschule“. Die Inputs aus dem Referat dienen der Bildungskommission als Grundlage für die weitere Diskussion.

Im Referat wird auf die nachstehenden Fragen eingegangen:

1. Warum sprechen wir von Tagesschule?
2. Was ist eine Tagesschule?
3. Welches sind die Vorteile einer Tagesschule?
4. Was braucht es für eine funktionierende Tagesschule?
5. Gibt es verschiedene Varianten von Tagesschulen?

Die Anwesenden erhalten ein Handout des präsentierten Foliensatzes.

Prof. Dr. Frank Brückel bietet freundlicherweise seine Unterstützung an, sollten sich im weiteren Verlauf der Diskussionen Fragen zum Thema ergeben.

3 Protokoll vom 17. September 2019

Protokoll/Beschluss

Das Protokoll vom 17. September 2019 wird genehmigt und verdankt.

4 Schulraumplanung

Protokoll/Beschluss

Am Samstag, 19. Oktober 2019 hat der erste Workshop zur Schulraumplanung, unter der Leitung von Nathalie Mil, mit der Bildungskommission stattgefunden. Silvia Illi bedankt sich für das konstruktive Mitwirken am Workshop. Die Rückmeldungen zum Workshop fallen von Seiten der Teilnehmer Bildungskommission positiv aus.

Die nächste Sitzung der Arbeitsgruppe (10 Personen) findet am Dienstag, 05. November 2019 statt. An dieser Sitzung wird das Datum für den grossen Workshop (inkl. SLK-Mitglieder und je eine 2er-Delegation der Bildungskommission, Controlling-Kommission, Kommission für Gesellschaftsfragen und Planungs-, Umwelt- und Energiekommission) festgelegt. Der Termin wird sicher nicht mehr in diesem Jahr stattfinden.

Silvia Illi behält sich vor, im Bedarfsfall ein Treffen der internen Arbeitsgruppe Bildungskommission einzuberufen.

5 Informationen aus dem Schulbetrieb

Protokoll/Beschluss

- Der Schulbetrieb ist nach den Herbstferien wieder gut angelaufen.
- Gemäss heutigem Stand haben 8 Lehrpersonen eine bevorstehende Mutterschaft gemeldet.
- Olivier Prince und Andreas Michel tauschen sich zwei Mal jährlich mit den zwei zuständigen Mitgliedern der Controlling-Kommission aus. Am gestrigen Austausch ging es in erster Linie um Kennzahlen (Anzahl Klassen, Schülerzahlen, IS-Schüler). Olivier Prince wird an der Dezember-Sitzung der Bildungskommission detaillierter darauf eingehen.
- Es gibt Überlegungen das Modell «Time-in» auch auf Stufe Primar einzuführen. In der Oberstufe wird dieses Modell bereits umgesetzt.
- Die Einführung der ICT-Geräte läuft soweit gut. Hingegen birgt der Prozess über den Einsatz der Geräte bei einzelnen Lehrpersonen die eine oder andere Herausforderung, insbesondere dort wo das Lehrmittel nur noch in digitaler Form besteht.

6 Varia

Protokoll/Beschluss

- Frühe Förderung
Anfang 2017 hat der Gemeinderat entschieden, die Federführung der Abteilung Gesellschaft und Soziales zu übertragen, mit der Aufforderung die Bildungskommission auf dem Laufenden zu halten und in die Projektarbeit zu integrieren bzw. deren Meinung einzuholen. Leider hat bis jetzt kein Austausch stattgefunden. Silvia Illi hat sich im Gespräch mit Andreas Michel nach dem Projektstand erkundigt. Anschliessend hat Silvia Illi das fertig erstellte Konzept Frühe Förderung Ebikon, welches bereits am 19. September 2019 vom Gemeinderat genehmigt wurde, erhalten. Silvia Illi ist über das Vorgehen sehr irritiert. Dass die Erfahrung und das Know-how der Bildungskommission in der Erarbeitung eines solchen Grundlagenpapiers nicht berücksichtigt wurde ist befremdend. Der Gemeinderat hat ein Konzept verabschiedet ohne Vorgängig die Kommissionen miteinzubeziehen. Frühe Förderung ist ein Thema, dass die Schule sehr stark tangiert. Gerade hier wäre es wichtig frühzeitig die richtigen Schritte einzuleiten, so wie es jüngst die Stadt Luzern umgesetzt hat. Silvia Illi hofft, dass in Zukunft die Zusammenarbeit besser klappt und die Verwaltung nicht im Alleingang, ohne Einbezug der Kommissionen, über solche Grundlagen entscheidet. Genau dafür sind die Kommissionen da und sollen beigezogen werden. Silvia Illi verteilt den Anwesenden das Konzept Frühe Förderung Ebikon (Genehmigung durch den GR am 19.09.2019) in Papierform zur Kenntnisnahme.
- DVS Veranstaltungsreihe: Die Digitalisierung fordert alle heraus - auch die Schule, Dienstag, 26. November 2019, 17.15 - 19 Uhr, Anmeldeschluss: 15. November 2019
- DVS nächster Termin: Informationsmarkt zu aktuellen Schulfragen, Für Mitglieder von Bildungskommissionen, Samstag, 18. Januar 2020, 08.30 - 15.45 Uhr, Anmeldeschluss: 6. Januar 2020
- Die Sitzung vom 19. November 2019 ist als Reservetermin eingetragen – Silvia Illi gibt noch bekannt ob die Sitzung stattfindet.
- Abrechnung Sitzungsgelder 2019: Aufforderung zur Abgabe der Aufstellungen z.Hd. von Silvia Illi bis Ende November.

Für das Protokoll:



Michèle Hagmann
Leiterin Kommissionendienste